des armes nucléaires et les droits de la personne. On abordera toutefois ces sujets dans le contexte de discussions plus vastes en tablant sur le fait qu'une relation politique mûre et dynamique suscite un climat propice aux relations économiques.

D'un point de vue stratégique, les aspects suivants devraient être considérés sérieusement dans le cadre des relations politiques du Canada avec l'Inde comme moyens de faire valoir nos intérêts économiques.

Visites - Des visites de haut niveau comme celles qu'ont effectuée le ministre du Commerce international en octobre dernier et le secrétaire d'État pour l'Asie et le Pacifique en mars indiquent clairement à l'Inde notre volonté de resserrer nos liens. Des visites de suivi effectuées par le Premier ministre, par le ministre du Commerce international ainsi que par d'autres ministres titulaires de l'Environnement, de l'Énergie et de l'Industrie contribueraient à insuffler une vigueur accrue à nos relations avec l'Inde et aideraient à attirer l'attention sur des secteurs qui présentent un intérêt particulier pour le Canada. Des visites de ministres indiens aideraient également à réaliser ces objectifs. De même, il faudrait encourager l'envoi de missions commerciales dirigées par des ministres provinciaux du Commerce.

Consultations - La tenue de rencontres de consultation politico-économique régulières (annuelles) au niveau des hauts fonctionnaires permettrait également de donner un contenu plus substantiel à nos relations bilatérales avec l'Inde et fournirait des occasions de discuter de problèmes particuliers comme l'accès aux marchés ou les différentes initiatives touchant nos intérêts commerciaux. À mesure que nos relations commerciales prendront de l'ampleur, il deviendra possible d'engager des consultations distinctes sur des sujets politiques et commerciaux.

Affaires publiques - Promouvoir le Canada auprès de l'Inde au moyen des arts et des médias est important pour les relations bilatérales de notre pays. De tels efforts peuvent influer sur la perception que les Indiens ont du Canada, et vice versa. S'activant depuis plus de vingt-cinq ans dans le domaine de la culture et de l'enseignement, l'Institut indo-canadien Shastri cherche présentement à élargir son mandat et à établir des relations avec le milieu des affaires.

Présence diplomatique - Le haut-commissariat de New Delhi et le consulat de Bombay jouent un rôle très important dans la stratégie du Canada étant donné les contacts permanents qu'ils entretiennent avec le gouvernement indien et le secteur privé. Ces rapports représentent la fine pointe des relations du Canada avec les décideurs indiens. La création, en 1994, d'un nouveau poste de délégué commercial à chacun de ces deux endroits a marqué un pas dans la bonne direction. Notre présence accrue, par l'ajout de deux consuls honoraires appuyés

Page 44 Pleins feux sur l'Inde